

En Alto Bio Bio, 27/11/2024

Señores:

Alcalde de Alto Bio Bio Nivaldo Piñaleo Llaulen

Señores: Concejales de Alto Bio Bio

De nuestra consideración:

Nos dirigimos a ustedes en representación de la comunidad de **Alto Bio Bio**, con el propósito de expresar nuestro profundo malestar y descontento por la situación crítica que atraviesa nuestra comuna debido a la actuación de ciertos funcionarios municipales, quienes no sólo carecen de la identidad pehuenche que define y caracteriza a nuestra comunidad, sino que además están incurriendo en prácticas abusivas y fraudulentas que afectan gravemente el bienestar colectivo de los habitantes de **Alto Bio Bio**.

Específicamente, queremos señalar a los siguientes funcionarios cuya permanencia y desempeño dentro de la municipalidad ha generado un creciente descontento entre la población local:

- María Cristina Medina
- Cristian Castro
- Javiera Ravanal
- Mónica Aguayo
- Edison Cerda
- Víctor Pezoa
- Víctor Rosa
- Jaime Flores
- Jorge Contreras
- Raúl Cerda

La falta de un vínculo genuino con nuestra cultura, historia y territorio ha llevado a estos funcionarios a una gestión errática, distante e ineficaz. La comunidad pehuenche, nacida y criada en este territorio, exige que quienes ocupen cargos de responsabilidad en el municipio comprendan la realidad local y posean un compromiso real con el desarrollo de nuestra gente, tal como lo establece El artículo 6 del Convenio 169 de la (OIT) sobre Pueblos Indígenas y Tribales en Países Independientes establece que los gobiernos deben consultar a los pueblos interesados antes de tomar medidas legislativas o administrativas que los afecten: Sin embargo, los mencionados funcionarios han demostrado una desconexión total con nuestra identidad y las necesidades de nuestra comunidad.

Los abusos cometidos por parte de estos funcionarios no se limitan a la falta de empatía hacia las problemáticas sociales de nuestra comuna. En diversas ocasiones, hemos sido testigos de actitudes despectivas y desinteresadas por parte de estos trabajadores hacia nuestros vecinos y vecinas. La ausencia de un trato digno y respetuoso hacia los ciudadanos se ha vuelto una constante, y ha contribuido a una creciente desconfianza hacia la gestión municipal.

A esto se suma una alarmante malversación de fondos públicos, que ha afectado directamente a la ejecución de proyectos y al uso adecuado de los recursos destinados para el desarrollo de la comuna. Hemos sido informados de diversas situaciones en las que los recursos destinados a iniciativas locales han sido desviados o mal administrados, lo que ha generado un perjuicio directo en las áreas más necesitadas de nuestra comuna, como salud, educación e infraestructura. Este tipo de irregularidades no solo socavan la confianza en la administración municipal, sino que también representan una violación grave de la responsabilidad pública.

Además, la forma en que estos funcionarios han gestionado el tiempo y los recursos públicos es otro de los puntos que más nos preocupa. El robo de tiempo y recursos públicos, al no cumplir con sus responsabilidades y aprovecharse de su posición para beneficios personales, ha afectado la calidad de los servicios que la municipalidad debería ofrecer a la comunidad. Mientras los habitantes de **Alto Bio Bio** luchamos por una mejor calidad de vida, vemos cómo los recursos que nos corresponden no están siendo gestionados de manera eficiente, ni en función de las necesidades reales de la gente.

Por todo lo anterior, exigimos de manera urgente y que se tomen las medidas necesarias para destituir a los funcionarios mencionados, y que sus puestos sean ocupados por personas nacidas y criadas en nuestra comuna, quienes comprendan y valoren nuestra identidad pehuenche. Solo con una administración local y comprometida con nuestra cultura y nuestras necesidades podremos lograr una gestión pública justa, transparente y eficiente.

La comunidad pehuenche, como pueblo originario, exige respeto por su identidad y sus derechos. Nos sentimos invisibilizados por una administración que no nos representa y que, más allá de ofrecer soluciones, nos ha sumido en un ambiente de desconfianza y malestar. Es por ello que apelamos a su sentido de justicia y compromiso con el bienestar de los pueblos y comunidades originarias, y solicitamos que se actúe con urgencia para corregir esta situación.

Quedamos a la espera de su pronta respuesta y acción, confiando en que este problema será atendido a la mayor brevedad, para así garantizar la autonomía y el bienestar de todos los habitantes de Alto Bio Bio, Cabe Mencionar que esta manifestación es solo el comienzo de un malestar de mas de 3,500 Habitantes que rechazaron la continuidad de esta administración.

Atentamente,
Dirigentes y Loncos.